

- Beschluss**
 Wahl
 Kenntnisnahme

Vorlagen Nr. 01/018/2018

öffentlich

Fachbereich: Büro des Landrats Bearbeiter/in: Martin Schlüter	Datum: 06.11.2018 Az.: 01
--	------------------------------

Beratungsfolge	Termine	Art der Entscheidung
Kreisausschuss	06.12.2018	Vorberatung
Kreistag	17.12.2018	Beschluss

Konzeption für die Einführung eines Ehrenamtspreises

- Finanzielle Auswirkung ja nein noch nicht zu übersehen
 Personelle Auswirkung ja nein noch nicht zu übersehen
 Organisatorische Auswirkung ja nein noch nicht zu übersehen
 Auswirkung auf Kennzahlen ja nein noch nicht zu übersehen

Beschlussvorschlag:

Die Verwaltung wird beauftragt, gemäß des Kreistagsbeschlusses vom 11.10.2018 eine Konzeption für die Einführung eines Ehrenamtspreises zu erarbeiten und die in der Vorlage genannten Orientierungspunkte dabei zu berücksichtigen.

Fachbereich: Büro des Landrats Bearbeiter/in: Martin Schlüter	Datum: 06.11.2018 Az.: 01
--	------------------------------

Konzeption für die Einführung eines Ehrenamtspreises

Anlass der Vorlage

Der Kreistag hatte am 11.10.2018 auf Basis eines Antrages der FDP-Fraktion vom 26.09.2018 beschlossen, die Verwaltung zu beauftragen, eine Konzeption für die Einführung eines Ehrenamtspreises zu erarbeiten. Die Vorlage wird für den Kreisausschuss und Kreistag erwartet.

Interfraktionelle Vorabstimmung

Um zu diesem Thema, das auf eine positive und vom gesamten Kreistag getragene Öffentlichkeitswirkung ausgerichtet ist, einen fraktions- und gruppenübergreifenden Konsens zu erreichen, hat sich die Interfraktionelle Runde am 26.11.2018 zunächst über die Optionen verständigt.

Für die weitere Ausgestaltung der Konzeption wird sich die Verwaltung demnach an den folgenden Festlegungen orientieren:

- Beibehaltung der Silbermünze des Kreises als Auszeichnung des Kreistages für Persönlichkeiten, die sich im besonderen Maße auf der Kreisebene (haupt- oder ehrenamtlich) verdient gemacht haben

Die Rahmenbedingungen für die Verleihung der Silbermünze sollen überprüft werden.

- Entwicklung einer Konzeption für eine neue Auszeichnungsform, die verdienstvolle ehrenamtliche Aktivitäten (z.B. von Vereinen, Initiativen oder Persönlichkeiten) auf der Kreisebene würdigt

Diese Form der Wertschätzung des Ehrenamtes soll als neue Idee eigenständig konzeptionell entwickelt werden. Durch öffentliche Auszeichnung sollen die Kreisidentität gestärkt und die Motivation für ehrenamtliches Engagement gesteigert sowie die Einigkeit des Kreistages im Hinblick auf diese Ziele betont werden.

Die Fülle der städtischen Aktivitäten und die dort bereits besetzten Themenfelder in Bezug auf die Würdigung des Ehrenamtes sind sehr ausgeprägt. Bei der konzeptionellen Gestaltung eines Ehrenamtspreises des Kreises sind daher Doppelstrukturen und Konkurrenzsituationen auszuschließen.

Weitere Beratungen

Die Verwaltung wird dem Kreisausschuss am 25.03.2019 und dem Kreistag am 08.04.2019 unter Berücksichtigung der vorstehenden Orientierungspunkte eine Vorlage zur Beratung und Beschlussfassung über ein Konzept zur Würdigung ehrenamtlichen Engagements auf der Kreisebene vorlegen.